



学校だより

かさぎ8月号

令和5年8月

曾於市立笠木小学校



学校キャンプを全力で楽しむ笠木っ子とPTAの力は恐るべし！

校長 西薙 咲子

8/5・6、PTA・父ちゃん会主催の「学校キャンプ」が4年ぶりに行われました。台風6号の影響が心配される中の実施となりましたが、子どもたちの笑顔ために保護者が話し合い、係を分担して、『愛デア』がいっぱい忘れられない・忘れたくない学校キャンプになりました。

6年児童と保護者の夕食の材料の買い出しから始まり、カレー作りやドッジボール、長縄、かき氷、肝だめし、雨のため体育館でテント泊、朝6:30ラジオ体操という盛りだくさんな活動を、子どもたちはもちろん、保護者も全力で楽しみました。子ども対保護者のドッジボールでは、大人の男性は左投げルールで、思いの外投球が難しいようで、手と体の動きが面白くて皆で大笑いしました。一方、運動が大好きな笠木っ子の球は目を見張る速さで、キャッチして歓声、逃げ惑って命中されて苦笑いする場面もありました。校庭の芝生にテントを張って、子どもたちにキャンプを満喫させたいという保護者の思いは、体育館でのテント泊でも十分達成できたように思います。友達と大の字になって、寄り添って眠った特別な夜、子どもたちはどんな夢を見たのでしょうか。

「全力で学校キャンプを楽しむ笠木っ子とPTAの力は恐るべし！」自分たちを楽しませるために、保護者が企画、汗だくになって運営してくれた姿は子どもたちの心に強い記憶として残ったことでしょう。子どもたちが親となった時、我が子へ同じように愛情をたっぷり注いでくれることでしょう。

◆ 8/28（月）15:00～16:00 校庭の相撲場で「反土相撲大会」があります。皆で楽しい時間を共有しましょう。子どもたちの成長を見守りましょう。



【 笠木校区・小学校合同運動会について 】

- 9月24日（日）笠木小学校校庭、開会式8:30～、11:45閉会予定（午前中開催）
荒天時：8月25日（月）に順延 ※花火は上がりません。
- 詳しくは、9月に家庭・地域に配布されるプリントをご覧ください。

笠木っ子 うれしいニュース

4年金澤羅空（らく）さん（リヤン 大隅A）が、「2023ナンチク杯KID'sサッカー夏の大会」Cコート 第1位の結果を残しました！



7月27日、「第57回全国道場少年剣道大会」（於：日本武道館）に、6年 川原光葵（みつき）さん（大隅武道館剣道スポーツ少年団所属）が出場し、3勝1分の好成績を残しました。大舞台でも平常心で、自分を信じ戦った努力に大きな拍手を送りましょう。「おめでとう！光葵さん！」

「渋沢栄一『運』を拓く思考法」（著者 向谷匡史）

『運は人間関係がもたらす』

「仕事は面白いと思えば、積極的に取り組むようになる。取り組んでみて、心から仕事が楽しいと思えば、どんな困難に遭遇しても挫けることなく邁進できる。不機嫌な顔で仕事をしていれば、人は敬遠するが、心から楽しんでいる人の周囲には自然に多くの人が集まってくる。どんな仕事も苦労はつきものだが、それを楽しんでみせるという処し方が、「出会い」と「ご縁」が『運』を背負ってやってくるという。この本を読み終えて、「わくわく どきどき 感動する2学期」を創り出す意欲が湧き出できました。

笠木小学校の「シンボルツリー的な楠木」(約30M)半分の高さに切る予定です

昭和10年、天皇陛下が都城での陸軍の大演習をご覧になるために学校横を菊の御紋が入った小豆色の車で通られました。これを記念して、第19代蔵岡金之助校長と地域の有識者が「楠木」を植樹されました。植樹から約88年経過し、多くの笠木小の子どもたちを見守つてきてくれた「シンボルツリー的な楠木」ですが、約30Mの高木となったため安全性を考え、今年の秋頃までに半分の15Mぐらいの高さに切る予定です。

現在の子どもたちは、この楠木を「ブロッコリーの木」と愛称で呼んで親しんでいます。令和7年度は「笠木小学校創立150周年」です。これからも、子どもたちと笠木小の歴史と伝統を大切にしていきます。



令和5年度1学期 学校評価(抜粋)

<教職員>	4:大変努力した 3:やや努力した 2:やや努力を要する 1:努力を要する
互いを認め合い、励まし合う場を設定し、自己有用感を高める指導に努めたか	3.3
思いやりの心を形(あいさつ、言動)にして、温かい人間関係を構築できるよう指導に努めたか	3.2
課題を受け止め、考え、解決しようとする力の育成に努めたか	3.2
自分の思いや考えを伝え合い、相手の気持ちを聴き取り理解する力の育成に努めたか	3.2
健康や安全に関する基本的な生活習慣の確立に努めたか	3.2
教科体育の充実を図り、体力・運動能力向上に努めたか	3.6
<保護者>	
お子さんは毎日楽しく登校していますか	3.7
お子さんは家庭学習にしっかり取り組んでいますか (1年:30分、2年:40分、3・4年:60分、5・6年:80分)	3.1
お子さんの生活リズムが整うよう努めていますか(早寝・早起き、朝ご飯、ゲームやテレビの時間)	3.4
学校は子どもが困っていることによく対応していますか	3.6
学校は子どもの学力を伸ばすように努力していますか	3.3
学校は郷土の自然や文化を生かした体験活動に取り組んでいますか	3.5
学校は整理整頓され、掃除が行き届いていますか	3.8

<学校評価から2学期以降に取り組むこと(抜粋)>

- 複式指導のため、「この時間に何を学ぶのか」子どもたちにしっかりと理解させる。
- 子どもの学びをしっかりとサポートできるように、「一単位時間(単元全体)の学習計画の確認」「導入時の発問の工夫」「学び合いの時間確保」「ヒントカードの活用」等の手立てを行う。
- いじめについて、子どもたちと考える時間を設定する。
- これからも全職員で、一人一人の子どもに寄り添う指導を大切にする。

保護者の皆様、学校評価へのご協力をいただきありがとうございました。今後もお子様や学校等へのご相談等がございましたら、担任だけでなく相談しやすい教職員やPTA会員等にご相談ください。お子様が安心して笑顔で登校できるよう、皆で知恵を出し合っていきましょう。

9月の行事予定と目標

1日(金) 始業式 学級活動
7日(木) 学習参観・学級PTA 学校保健委員会
9日(土) 土曜授業日
12日(火) さんぺい号
19日(火) そお good 給食の日
16日(土) 親子読書活動
18日(月) 敬老の日
23日(土) 春分の日
24日(日) 大運動会
25日(月) 大運動会振替休日
26日(火) さんぺい号
<u>生活目標</u>
○ 規律ある生活をしよう
<u>保健目標</u>
○ けがに注意して運動をしよう

曾於市子ども議会

8月2日(水) 曽於市議会議場で子ども議会がありました。笠木小学校を代表して、6年大村千愛さんが参加しました。

子ども議会に向けて、曾於市の『にぎわい「そお』生』プロジェクトの方針をもとに、6年生で話合いました。大村さんはそれをまとめ、「学校と地域が一体となって行う曾於市内の学校の魅力ある活動を、曾於市のホームページで発信してはどうか」と提言しました。五位塚市長から、「曾於市のホームページに載せて発信するので、笠木小学校の活動を市役所に教えてほしい」という回答をいただきました。

